
商務及經濟發展局局長談廣東道騷擾旅客事件 
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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（二月十七日）出席香港與以色列

產業研發雙邊合作諒解備忘錄簽署儀式前與傳媒的談話內容： 

 

商務及經濟發展局局長：特區政府強烈譴責昨日發生的廣東道騷擾旅客事件，並

且對事件的發生感到非常遺憾。 

 

  香港是一個旅遊之都、好客之都，歡迎各地人士來香港經商和旅遊。昨日騷

擾旅客人士的舉動是絕不理智，亦嚴重損害本港的旅遊聲譽，香港人絕對不會認

同這些行為。 

 

  香港市民是理性的，會友善對待來自不同地方的旅客，我們希望廣大市民可

以維持好客的精神，繼續熱情款待來香港的旅客，令他們有賓至如歸的感覺。 

 

  昨日的事件也影響部分購物區店鋪的運作，這影響到他們的營商環境，亦打

擊了香港的國際形象，對香港百害而無一利。我們在此再次對事件的發生表示極

度遺憾，我們絕對不能夠容忍類似事件再次在香港發生。 

 

記者：局長，事件是否反映香港的負荷能力已到一個情況，有一批市民覺得不能

忍受？局方預計未來遊客數字會上升，會否在這方面再考慮香港的承受能力，是

否能承受這麼多旅客來香港？ 

 

商務及經濟發展局局長：我們剛剛已公布對承受能力的評估報告，當然我們會密

切繼續關注各個景點和其他承接能力方面的因素進行評估。我們亦會增加景點，

使我們的承接能力增加。我們希望未來在各區有更多（景點），亦希望將例如在

旺角、銅鑼灣、尖沙咀等較興旺地區的經濟利益，帶到十八區不同的地方。未來

我們會與區議會共同努力。當然在酒店配套方面，會加大力度發展，亦希望在其

他承接能力方面，跨部門與其他局共同努力，將接待能力提升。 

 

記者：既然不可容忍，政府有何措施阻止類似事件發生？ 

 

商務及經濟發展局局長：昨日（的事件）在我局來說，從旅遊的角度及營商的角

度，極度不能夠容忍這種行為，我希望香港市民能夠表達旅客對於經濟的正面貢

獻的肯定，大家能夠有好客精神，讓旅客看到，其實旅遊發展對香港的經濟貢獻

很大。 

 

記者：局長，報告出來之後，很多市民也說可能政府不太了解真正的情況有多嚴



重，例如在旺角、銅鑼灣、尖沙咀，你會否考慮過親身去看看情況有多嚴重？ 

 

商務及經濟發展局局長：特區政府明白旅客的增長對於我們的生活有一定影響，

就此我們從沒說過對民生方面沒影響。不過，我們要強調旅遊業亦帶動了香港很

多人的就業機會，在經濟方面（佔本地生產總值）百分之四點五。旅遊業在經濟

方面有貢獻，所以我們要在兩方面作出平衡，我們亦會與中央方面緊密聯繫，使

我們的旅遊業能健康、持續地發展。 

 

記者：剛才你提到可能把旅客帶到十八區，會否諮詢各界？有些人可能不想那麼

多旅客在自己屋苑附近出現。 

 

商務及經濟發展局局長：我們會和十八區區議會緊密合作，我相信區議會方面，

很多位議員都可以就這方面給我們很多寶貴意見，能夠將經濟利益帶到各區之

餘，亦不會對各區的民生方面有過分影響。 

 

記者：在港台（香港電台）方面，廣播處長較早前說過，會向局方再表達意見，

希望可以將新大樓撥款再提交立法會，局方考慮如何？ 

 

商務及經濟發展局局長：在這方面，我們已作出了共同努力。在港台（廣播大樓）

方面，我們與港台和建築署的同事，已多番與不同的政黨和議員解釋今次廣播大

樓的事宜。大家亦知道，一月三日我們到過（立法會）工務小組委員會，再一次

向他們解釋和爭取他們的支持，但當次在工務小組委員會被否決，其後我們再和

港台的同事看看可否盡量把預算減低，但大家都知道，在我們的招標程序已經進

行的情況下，我們不想重新招標，所以在盡量爭取了減幅後，我們再一次與港台

和建築署的同事就已削減的方案，向我們的議員和政團再一次游說，回來看到的

分別和上一次工務小組（委員會）的結果差不多，得不到立法會議員在工務小組

（委員會）支持，我便決定不會再回到工務小組（委員會）。 

 

（請同時參閱談話內容的英文部分。）  

完  
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